

LA ULTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

AÑO XXVIII.—Número 9.430.

SUSCRIPCION Un mes 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Miércoles 7 de Septiembre de 1921.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32.— Teléfono n.º 3

ESCUELA CATÓLICA ALEMANA

Luzio 7 (Antes Claustro de San Francisco)

Esta Escuela abrirá sus clases el 1.º de Octubre. Se admiten alumnos, niños y niñas, para el Kindergarten (Jardines de la Infancia) y clases Elemental y Superior. Hay también clases especiales de idiomas: Alemán, Francés e Inglés y de Gimnasia, Labores y Corte para Señoritas. Para matrícula e informes pueden dirigirse a la Directora, doña María Mut de Garau, calle de la Cruz, 4.—1.º todos los días de 12 a 18.

DEL MOMENTO

Reformas en la plaza Mayor

Por fin se ha emprendido la necesaria reforma de nuestra plaza Mayor.

Huelga decir cuan cumplidamente lo celebramos. Desde hacía mucho tiempo veníamos abogando por ella, y últimamente, en dos artículos sucesivos, habíamos insistido, considerándola como una de las reformas más urgentes que exigía el decoro de la ciudad.

El estado en que se encontraba era de todo punto denigrante. Constituía una vergüenza para la administración municipal.

La importancia de nuestra población exigía que desapareciesen los viejos cobertizos de nuestro mercado, sucios, carcomidos, antihigiénicos y antiestéticos, para ser substituidos por tinglados de hierro, levantados sobre pisos de fácil limpieza, dando a nuestro mercado las condiciones y el aspecto que la importancia de Palma requieren.

El día que se encargó de la Alcaldía el señor Fons, a las pocas horas, se ejecutó el proyecto de sustituir uno de aquellos viejos cobertizos por un tinglado moderno, proyecto que hizo activar urgentemente el alcalde accidental D. Antonio Oliver y que desde hacía mucho tiempo venía elaborando la Comisión respectiva, con la pasividad irritante que a todo proyecto, aun a aquellos cuya ejecución es de urgencia, de imprescindible necesidad, imponen las prácticas burocráticas de nuestro sistema.

No podía concretarse la reforma a la sustitución de un solo cobertizo: era y es preciso, que uno tras otro, vayan desapareciendo todos, que la reforma sea general, que desaparezca el zoco que tenemos por plaza de abastos, y en su lugar se construya un mercado conforme, decente, cual corresponde a una ciudad como Palma.

En este propósito creemos que está animado nuestro actual Alcalde, quien habrá de verse secundado por todos los concejales, y no tan solo contará con el apoyo de sus compañeros de consistorio, sino que se verá asistido de todo el vecindario ya que todo el pueblo estima necesaria la realización de esta mejora.

Y tan animado está en este propósito que las «circunstancias» le facilitarán el cometido. No será preciso tener que sufrir las incomodidades y dilaciones a que daría lugar el tener que instruir el oportuno expediente para la realización de las obras. Cuando al frente de la Alcaldía hay un hombre con arrestos y energías capaces para atender en la forma que más convenga, a las necesidades de la población, los cobertizos viejos se derrumban por sí solos. Hoy ha caído uno. Dentro de unos días caerá otro, y entonces, forzosamente tendrán que reponerse sin dilación, y así, de esta manera, en poco tiempo, habremos visto realizada una reforma perseguida desde hace ya mucho tiempo.

Quienes habíamos venido haciendo campaña en este sentido, tenemos el deber de aplaudir con entusiasmo estas obras, y dedicar a quien las lleva a cabo nuestro más sincero parabién.

Como actúa el señor Fons deben actuar los que están al frente de los intereses de la ciudad: recoger sus aspiraciones, considerar sus necesidades, y procurar atenderlas en la forma más práctica y breve para conseguir plena satisfacción para ellas.

Actuar. Este debe ser el programa.

Palma tiene que renovarse. Su crecimiento, su importancia, mayor cada día, necesita que se realicen múltiples reformas. Y para conseguir las necesita un hombre dispuesto a emprenderlas, dispuesto a conseguir las; un hombre de acción, que esté dispuesto a marcar con huellas indelebles su paso por la Alcaldía.

Una de estas reformas, y una de las más urgentes, de las más precisas era la de la plaza Mayor.

Esta ha comenzado ya. Y esperamos de la energía y actividad del nuevo Alcalde, que la reforma será total, absoluta, que no quedará ni uno solo de los cobertizos viejos que no se derrumbe.

Y una vez realizada esta reforma, ya se determinará cual ha de sucederle en la ejecución.

No han de faltar medios al Ayuntamiento ni la voluntad del pueblo en concederlos, siempre que pueda apreciar el resultado inmediato y práctico de sus sacrificios.

El pueblo palmesano ayudará decididamente a quien quiera que sea, que actúe mirando al mejoramiento y embellecimiento de la ciudad.

Muy mucho celebramos los comienzos de la Alcaldía del Sr. Fons, los cuales nos auguran una gestión feliz para los altos intereses que le han sido encomendados.

VARIEDADES

Historia del aguardiente

La historia del aguardiente es una «vergüenza» de corrupción, cueldad y ruina. Robó a la cara la gloria del ojo, su brillo de vida, y lo tornó obscuro y encanizado. Quitó la belleza y atractivos del rostro y lo dejó deforme. Robó a las piernas su firmeza y su elasticidad a los pies, para hacerlos débiles y falsos.

Eliminó en la sangre su vitalidad y la llenó de veneno y de gérmenes de enfermedad y muerte. Borró del rostro su virilidad y fortaleza, y dejó en su lugar las señales del sensualismo y la brutalidad. Corrompió la lengua, hecha para la gracia y la nobleza, con maldiciones y necedades.

Inclinó las manos al mal, convirtiéndolas en instrumentos de brutalidad y asesinato, en vez de serlo de utilidad. Rompió los vínculos de amistad y sembró los gérmenes del odio.

Hizo de padre bondadoso, caritativo, un tirano áspero, bestial, homicida. Transformó a la madre cariñosa en fiera infernal, encarnación de la torpeza.

Robó a la masa popular su abundancia, y obligó al proletariado a morir de hambre y a pedir limosna en la calle. Quitó a los cuerpos los vestidos de paño y de seda y los cubrió con andrajos. Llenó nuestro mundo, mundo tan bello, de lágrimas, gemidos y lamentaciones y a muchos seres dejó en el desamparo, la miseria y la desesperación.

La risa para vivir

La risa, sobre todo la risa a carcajadas, influye mucho sobre nuestra salud, favoreciéndola en alto grado.

Ello es debido a que la carcajada estimula la circulación de la sangre, haciéndola correr más rápidamente por las venas. Aparte de esto, las carcajadas facilitan la aspiración del aire y favorecen la actividad de los pulmones, desarrollándolos y contribuyendo, por lo tanto, a disminuir el peligro de enfermedades del pecho.

Los pulmones desarrollados traen, como consecuencia, la tersura del cutis y la ausencia de arrugas en la cara. Todos los higienistas deberían recomendar a la humanidad que ríese a carcajadas un poco cada día. Es la gimnasia más alegre, la que más alarga la vida y la que conserva más jóvenes a las personas.

UNA CARTA DE LENIN

Las confesiones de un dictador.— Confiesa sus errores y el fracaso de su doctrina

«me he dejado engañar» escribe.

De una carta que Lenin ha escrito a unos de sus amigos y que publicó la «Vida Rusa» y ha reproducido el «Journal», entresacamos los siguientes párrafos:

«Me preguntáis por qué mis cartas no respiran el optimismo y la calma de antes? Si nos pudiéramos ver, os sorprendería aun más el cambio que se ha operado en mí.

No hay como la voluntad individual

Hemos cometido un grave error dando tanta importancia a las clases, considerándolas como una organización intelectual, capaces de exteriorizar sus deseos; una clase no es más que un organismo, privado de toda intelectualidad, de toda

voluntad personal y de toda capacidad de acción.

Abandonada a sí misma, la clase está dirigida por un instinto, y la consciencia de la defensa de sus intereses. Los actos de una clase siempre están privados de buen sentido, ya que sus acciones jamás se inspiran en la previsión de evitar futuras luchas.

No hay más que la voluntad individual y el espíritu creador del libre albedrío que sean susceptibles de prever las fases de la lucha ulterior y que puedan pesar el «pro» y el «contra».

Este hecho, que se ha escapado a mí y a mis colegas, confirma el error de nuestras deducciones.

—El inmenso campo de observación que presenta la revolución rusa, me ha presentado diversas ocasiones de convencirme de la falsedad de nuestra hipótesis.

Necesito descanso

Estoy cansado, necesito reposo, tengo necesidad de mis libros, de comprobar mis deducciones, mis nervios están agotados. La nulidad de los que me rodean y sus tendencias burguesas que aniquilan y deshacen nuestro partido, contribuyen a ello. Nuestra joven burocracia ha heredado por entero los errores de sus predecesores, habiendo profundizado todavía más el abismo que separa a los gobernantes de los gobernados.

Las esperanzas depositadas en el instinto colectivo y en la consciencia de las clases proletarias, no han fracasado por completo.

He obrado mal

Me he dejado engañar por tener excesi-

El general Silvestre hablaría de este modo...

En nuestro colega *Diario Universal*, el cronista *El Tebib Arrumi*, publica la siguiente fantasía, que dice haber tenido en sueños, en la que relata una supuesta entrevista tenida con el general Fernández Silvestre:

En Axdir

El bravo caudillo mejora de sus heridas.

Con extraña solicitud los servidores del Chej Yillal están siempre atentos a servirle en sus menores deseos. El poderoso jefe de la harka antes de abandonar las huertas que baña el Neckor, dió órdenes severísimas respecto al trato que había de recibir el general y el *tebib* español.

Ambos han dado su palabra de honor de no intentar fugarse, y creyéndose en ella, viven los dos españoles en completa libertad.

Así, sobre una alta colina que domina el mar, a través de cuya llanura azul infinita se otea la sombra esfumada de las tierras de España, ambos hombres dialogan de este modo:

Las responsabilidades

—¿Qué se dice en España, amigo mío, de toda esta tremenda catástrofe? ¿Qué se piensa de mí? ¿Como me juzga el pueblo? ¿Qué se dice de mí honor y qué juicios suscitan mis actos?

—General, en España hoy solo se piensa en el necesario desquite. Tu bien conoces la psicología de nuestro pueblo. No importa tanto el dolor material del vencimiento como la pesadumbre moral de la afrenta recibida. España entera sólo piensa en librarse del oprobio de esta derrota prestamente y a trueque de lo que sea.

—Pero bien; alguien habrá pensado en investigar las causas de este derrumbamiento. Alguien clamará por que se indique quién es el verdadero responsable. El Gobierno mismo tiene la obligación de depurar las responsabilidades, de castigar a los culpables, para evitar con ejemplar sanción que en lo sucesivo se reproduzcan estos hechos. Tengo por seguro que unánimemente se me señala como el verdadero culpable de todo lo acaecido. Tengo por cierto que a mi regreso a España, si es que algún día vuelvo, me verá forzado a dar cumplida cuenta de mis actos todos. Y ciertamente que lo deseo que al fin y a la postre, en reconocer las propias culpas, no hay humillación, sino nobleza.

—Pues, sí. Como culpable único y principalísimo le señala la opinión pública, general. Acúsante de haberse declarado en todo tiempo, «canton independiente», y de haber cedido al impulso de la emulación, emprendiendo operaciones sin estar autorizado para ello y con el único fin de dar notoriedad a su figura militar.

—No muchos días antes de la triste jornada de Annal, con Berenguer sostuve, a bordo del «Laya», larga y apasionada discusión, y en ella obtuve la libertad de acción necesaria para moverme, conforme a las circunstancias, dentro de mi campo.

—Pero... ¿contaba con elementos para ello?

—Creía contar con ellos. Yo ignoraba que frente a mí se hubiesen concentrado tantos y tan poderosos elementos enemigos. Yo no pretendía hacer una campaña a fondo, sino continuar poco a poco en mi plan de pequeños avances, de desmoronamiento paulatino de la cabila de Beni-Urriagué, Prueba de ello que gran número

de jefes y oficiales, y aun algún general, se encontraban fuera de los campos del Rif y en tierras de España el día mismo en que yo era atacado en Annal.

—Se dice también que, a causa de su excesiva tolerancia, la vida que se llevaba en Melilla y en las posiciones de retaguardia era de verdadera disolución. Que abundaban los lupanares y los garitos; que se jugaba hasta el extremo de haber pedido varios cajeros su separación del Ejército.

Algo pudo haber de eso. Para evitar la profusión de garitos, yo tenía el empeño constante de construir en Melilla un gran Casino Militar, donde fueran imposible las expoliaciones y los actos punibles. Para evitar también la licencia en las costumbres, ansiaba yo llevar las unidades de mi mando a nuevas operaciones. La vida de molición, la inacción, la falta de precauciones lógicas en quienes viven en pie de guerra, pero en ambiente de paz, de todo tiempo fué cosa favorecedora al desarrollo de vicios y pasiones. Quizás por esa larga inacción pudo darse el derrumbamiento. Y luego, la falta de estímulo en la oficialidad, que tenía la conciencia de su estancia en el Rif ningún provecho ni recompensa había de reportarles, era causa de que todos ellos, o por lo menos una gran mayoría, únicamente vieran en su paso por África una forzada etapa de cantón, ni más ni menos que cuando se les envía en la Península a Getafe o Vicálvaro.

—Pero se habla también de que no sólo era el juego y la licencia de costumbres lo que esclavizaba la atención de nuestros jefes y oficiales, sino que algunos intervenían en toda clase de negocios, y aún se dice que alguno de esos negocios, tenía como consecuencia el atropello de los intereses de los indígenas, a quienes se llegaba a privar de mala manera de sus bienes, y que esto originó la actitud hostil de las cábilas y la declarada rebeldía de Abd-el-Krim.

—Nada se me alcanza de todo eso. La verdadera causa del disgusto de las cábilas y de la enemistad de Abd-el-Krim, estuvo en haberme negado yo obstinadamente a continuar derramando el dinero de España en las manos de los *moros infuyentes*, insaciables en el pedir y avaros en el otorgar.

Yo tenía la íntima convicción de que con ese dinero se compraban armas y balas para hacernos la guerra, y eso no podía tolerarlo.

Lo imposible

—Pero es que no hubo modo de llevar a las cábilas las ideas de paz y de trabajo? ¿Es que no era posible intentar la creación de intereses y transformar a nuestros mismos soldados en elementos de colonización?

—Todo eso estará bien en otros países y con otros hombres; los rifeños viven por la guerra y para la guerra, y el soldado español, hoy por hoy, no puede emplearse en los menesteres de colonización. Por otra parte, no se puede hacer obra de paz si no se goza de plena autoridad y absoluto dominio por la fuerza.

En el Rif hay tres cábilas, las más poderosas y mejor armadas, que jamás sintieron el más leve castigo por parte de España: Beni-Urriagué, Bocoia y M' Talza.

De estas cábilas partieron siempre todas las insurrecciones, con sus hombres

se nutrieron todas las harcas, nunca vencidas, sometidas tan sólo cuando el sometimiento era de su conveniencia.

Mientras en el Rif exista ese ejemplo vivo de nuestra falta de poder y autoridad; mientras esos hombres no sean vencidos, castigados, derrotados, no cabe pensar en otra acción que la de guerra, porque si no somos nosotros los que tomamos la iniciativa de los avances y combates, serán ellos los que constantemente sembrarán la semilla de la rebelión, poniéndose como ejemplo viviente de la falta de poderío español.

«Las responsabilidades!» Pero es que ellas no alcanzan a todos? ¿Es que soy yo solo el que he pecado de incompreensión del problema? De sobra sabían los que me enviaron al Rif que yo era un hombre de guerra, incluso audaz y aventurero. Mi historia militar está llena de actos impulsivos, que mientras que salieron bien me servían de aureola gloriosa, y ahora que han salido mal, quieren colocármela como verdadero «Inri».

Si querían hacer obra de paz, de colonización, de protectorado, ¿cómo me la confiaron a mí, tan adverso a estos procedimientos?

DE BARCELONA

Llegada del batallón del Regimiento de Asia Barcelona 7 (3:35 m.)

Ayer llegó el batallón expedicionario del Regimiento de Asia, permaneciendo dos horas en esta capital.

El tren militar marchó para Tarragona y Valencia.

Acudieron a la estación a despedirlos los jefes y oficiales de la guarnición francesa de servicio, y numeroso público.

Acudió también la banda del regimiento de Vergara, la que tocó la Marcha Real, al arrancar el tren.

Estas tropas habían sido objeto de una cariñosa despedida en Girona, a pesar de la hera intempestiva en que salieron.

Un grupo de señoritas hizo una cuestión entre el público, entregando su producto a los soldados. Ascendió a unas 4.000 pesetas.

Recibieron donativos de varias entidades.

Desprendimiento en Montjuich

Ayer por la mañana en los terrenos de Montjuich ocurrió un desprendimiento de tierras, sepultando al obrero José Solanas empleado en la Exposición de Industrias Eléctricas.

Fué extraído en estado gravísimo, falleciendo en el dispensario de Sanz.

Contra los tabajeros

El señor Martínez Anido después de comprobar mediante expediente varias denuncias formuladas contra los abastecedores de los tabajeros por vender la carne bovina a precios superiores a los de tasa, ha dispuesto que se devuelva la cantidad cobrada de más a los denunciados, lo cual asciende a más de 20.000 duros, cuya cantidad se entregará a un comité de obra benéfica social para que los invierta en bonos de un cuarto de kilo de carne, para ser repartidos entre familias pobres.

Identificación de otro cadáver

Ha podido identificarse también el cadáver de la señora que suicidóse por asfixia en un cuarto de la fonda del Comercio en unión de un caballero que no ha sido identificado todavía.

Llamábase Amer Villy.

Atribuyese el suicidio a la escasez de recursos.

La suscripción para los hospitales de Africa

Contestando a la consulta hecha a Palacio, acerca de la manera como ha de disponerse la cantidad recaudada para los hospitales de Melilla, se ha ordenado que sea remitida a la Junta de Señoras de la Cruz Roja, la cual cuidará de la distribución.

Fabricación de explosivos

La policía ha descubierto un taller mecánico, cuya situación no se ha dado a conocer, donde trabaja el jefe del grupo terrorista Ramón Arech.

Se han encontrado todos los elementos para la fabricación de explosivos y unas cincuenta bombas de mano terminadas y cargadas.

Había además un gran arsenal de materiales preparados y útiles para la fabricación de bombas.

Se ha encontrado además una verdadera biblioteca de manuales de fabricación de dichos explosivos.

Identificación de un cadáver

El individuo que encontrése días atrás colgado en un árbol del término de Sarris, con una cuchillada en un costado, ha resultado ser Antonio Mercadal Seguí, de 29 años, escribiente del Banco Colonial.

Era natural de Mahón. Vivía en una casa de huéspedes de la calle de la Paja.

Supónese que atentaría contra su vida a primeros del mes pasado, a causa de la precaria situación que atravesaba.

Para los soldados de Africa

Un joyero de esta ciudad ha regalado un colgante de brillantes valorado en 10 mil pesetas para que sea vendido por sorteo, cuya recaudación ingresará íntegra en la suscripción para los soldados de Africa.—*Oliver*.

DOÑA ISABEL LLOMPART COLOMAR

VIUDA DE CARBONELL

Falleció a los 88 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su director espiritual R. P. Miguel Alcover, S. J., hermana, hermana política, sobrinos, primos, presentes y ausentes, suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que en sufragio de su alma se rezará mañana a las once y media en la iglesia de Montesión y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada; como también al funeral que se celebrará el viernes día 9, a las once, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente. Casa mortuoria: Montesión 53, 2.º

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión o parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

INFORMACION

Para evitar la propagación del cólera.

La Inspección General de Sanidad para evitar la introducción del cólera en España, ante el gran incremento que esta enfermedad va adquiriendo en Rusia, ha dispuesto lo que sigue:

1.º Que los barcos procedentes de puertos de Rusia o de cualquier otro, infecto de cólera no se admitan en nuestras Inspecciones locales o puertos, habilitados, sino que deberán ser despedidos a una de las Estaciones sanitarias más próximas.

2.º Que dichos barcos sólo sean admitidos en aquellas Estaciones que cuenten con los elementos necesarios para sufrir en ellas el régimen sanitario correspondiente.

3.º Que se extremen cuantas prevenciones reglamentarias y demás disposiciones en vigencia tengan relación con la defensa contra el cólera, especialmente las que afectan a la vigilancia y a la visita médica de viajeros, debiéndose tener en cuenta, al practicarla, el positivo peligro de contagio que representan los portadores de gérmenes y la aguada de los barcos.

4.º Que se dé cuenta inmediatamente a este Centro, por el medio más rápido de que se disponga, de la llegada a los puertos de barcos procedentes de puertos sucios por cólera, detallando su historia y circunstancias del mismo carácter que en él concurren, indicando el grupo en que deba ser incluido el caso de que se trate y el régimen correspondiente al mismo, para lo cual bastará con citar el número del grupo y el del artículo referente a su régimen, debiéndose exponer siempre la resolución razonada que el caso ofrezca al Jefe de la dependencia.

5.º Para la importación de mercancías se aplicarán con todo rigor las prescripciones contenidas en el capítulo XVII del Reglamento vigente de Sanidad exterior.

6.º Estas mismas prevenciones se recomiendan a las Estaciones sanitarias de las fronteras terrestres en cuanto a ellas tengan aplicación, de conformidad con las disposiciones vigentes.

Pronósticos del tiempo

He aquí los que hace Sfeijon para lo que resta de la primera quincena del presente mes:

Del 7 al 8, actuarán bajas presiones en el Mediterráneo y en África septentrional y seguirán ocasionando algunas lluvias y tormentas en las regiones vecinas a dicho mar, con vientos del primer cuadrante.

El viernes 9, se alejarán, según parece, las bajas presiones del Mediterráneo y África septentrional, formándose una depresión en el O. de Portugal que influirá en la mitad occidental de la Península.

El sábado 10, pasará por Extramadura, Andalucía y Castilla la Nueva el centro de la referida depresión del O. de Portugal, causando lluvias y tormentas bastante generales, con vientos de diverso rumbo.

El domingo 11, se habrá trasladado al Mediterráneo hacia Baleares el centro de dicha depresión, que producirá lluvias y tormentas en la mitad oriental de la Península, con vientos variables.

Del 12 al 13, mejorará el estado atmosférico, porque se apartará por Córcega y N. de Italia la depresión de los días anteriores, y su acción solamente se sentirá un poco en el NE.

El miércoles 14, se presentará en Galicia una nueva depresión, que invadirá la mayor parte de la Península, ocasionando lluvias y tormentas, especialmente desde el O. al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El jueves 15, avanzará hacia la bahía de Vizcaya y región pirenaica la citada depresión de Galicia. Por el influjo de ella se registrarán lluvias y tormentas, particularmente desde el Cantábrico al Centro y NE, con vientos del tercer al cuarto cuadrante.

Pago de derechos

Se ha dispuesto que el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos correspondientes a las mercancías importadas y exportadas por las mismas durante el mes de Septiembre próximo venidero, cuyo pago ha de ser efectuado en moneda de plata española o billetes del Banco

de España, en vez de hacerlo en moneda de oro, será de 49 enteros 9 céntimos por cien.

Del Seminario Conciliar

El día 19 del corriente se celebrarán en el Seminario los exámenes de Ingreso y los extraordinarios de otros cursos, y el 20 y 21 los de primero y segundo año de Latín. Los exámenes anuales de Latín para todos los alumnos filósofos y teólogos se efectuarán el 30 de Septiembre y el 1.º de Octubre.

Los que hayan de ingresar en la carrera eclesiástica deberán presentar en la Secretaría del Seminario, antes del día 18 los documentos siguientes: Instancia al Reverendísimo señor Obispo, certificados de Bautismo y legítima filiación de Confirmación, de buena conducta expedido por el propio Párroco y otro del médico de familia que asegure no padecer el solicitante enfermedad contagiosa, estar vacunado y no tener defecto físico que le inhabilite para el sacerdocio.

Los alumnos de 1.º y 2.º año de Latín que no hayan concurrido a las aulas del Seminario presentarán una instancia al M. I. señor Rector, el certificado de buena conducta y otro del señor Preceptor que acredite la asistencia regular a su escuela.

Antes de la fecha fijada deberán, además, satisfacer todos los que hayan de examinarse los derechos académicos.

El transporte del tabaco

El Boletín Oficial correspondiente al día de ayer inserta un anuncio de la «Compañía Arrendataria de Tabacos» por el que se invita a que hasta el día 30 de Septiembre de 1921, se le presenten proposiciones para el transporte por mar de tabacos en rama y elaborados, entre los puertos de la península y entre estos y el de Palma de Mallorca.

Las condiciones a que han de sujetarse estos servicios se insertan en el expresado Boletín Oficial.

La nueva fábrica de Electricidad

El día 1 del actual fué inaugurada esta nueva central de producción de fluido eléctrico, propiedad de la sociedad «Alumbrado por Gas».

Tuvo lugar sin pompa ni agasajo de ninguna especie, en señal de luto por la muerte del que fué presidente de la citada sociedad don Bernardo Amer.

Bendijo a la nueva fábrica el vicario de la iglesia de la Santísima Trinidad señor Llistera, asistiendo al acto, únicamente los señores de la Junta y empleados de la casa.

Inmediatamente se puso en marcha el complicado mecanismo, sirviéndose desde aquel momento, y con toda continuidad, fluido a los abonados.

Y después de esto se dió por terminada la ceremonia.

La nueva fábrica va marchando hasta la fecha con toda regularidad y sin el más ligero contratiempo.

La Escuela Graduada de Son Sardaña.

Ayer por la tarde el vocal de la Junta Local de Primera Enseñanza y concejal don Antonio Quintana, acompañado de su compañero de consistorio don Guillermo Forteza, Arquitecto Delegado de la Junta de Construcciones Escolares, pasaron a Son Sardaña con el objeto de proceder al levantamiento del plano de la Escuela de niños de dicho caserío para proceder a su graduación.

Dicho plano debe unirse al expediente formado, y a su debido tiempo será remitido a Madrid para que la Superioridad resuelva.

Los señores Quintana y Forteza fueron recibidos por el profesor don Jaime Roselló, encargado de la citada escuela, quien los sentó a su mesa obsequiándoles con espléndida comida.

El señor Forteza con los datos recogidos sobre el terreno formará el plano correspondiente, del cual se dará cuenta a la Junta Local y después al Ayuntamiento.

Voluntarios para África

En vista de las instancias dirigidas al Ministerio de la Guerra, directamente o por conducto de las autoridades regionales en las que los interesados solicitan

servir como voluntarios en el Ejército de África, y figurando entre los mismos no solo paisanos menores de edad, sino también licenciados del Ejército, algunos de ellos en posesión de empleos de clases de tropa, se ha dispuesto que a todo aquel que desee ingresar como voluntario en el Ejército de África, se le manifieste debe atenerse a las disposiciones vigentes sobre «Voluntariado de África» o solicitar su ingreso en el Tercio de Extranjeros en las condiciones fijadas en las Reales Ordenes de su organización.

En la plaza de Abastos—Cobertizo que se derrumba.—Disposiciones del Alcalde.

D. Bartolomé Fons, esta mañana a las ocho, como ya hizo ayer, se hallaba en las caminadas a corregir ciertas deficiencias. Ha coincidido la llegada del Alcalde con el levantamiento de los últimos restos del tinglado, que afortunadamente, se derrumbó anoche, sin hacer daño a nadie, y decimos afortunadamente, porque en esta forma se ve libre Palma de uno de sus rincones asquerosos, oprobio de una capital de la importancia de la nuestra y verdadero foco infeccioso.

El público al darse cuenta del percance, ha celebrado la coincidencia, deseando que se repita diariamente, hasta que no quede en la Plaza de Abastos, ninguno de los adioses que quedan en pie, y a los que, tan impropriadamente venimos llamando tinglados.

El cobertizo derrumbado es el que precedía al que fué derribado anteaer. El señor Fons en vista de este accidente y temiendo que los demás tinglados se encuentren en estado verdaderamente deplorable ha dado orden a uno de los señores técnicos del Ayuntamiento, para que gire una visita de inspección a los restantes para obrar en consecuencia.

La impresión del señor Fons es de que tendrán que derribarse todos, a lo cual se muestra muy dispuesto a fin de evitar nuevos accidentes como el que ocurrió anoche.

Por otro lado, mientras esta mañana el Alcalde daba disposiciones para corregir ciertas cosas en la Plaza de Abastos, el arquitecto don Gaspar Benassar, con una actividad que corría parejas con la del señor Fons, y con una brigada de operarios a sus órdenes, se ocupaba en poner en condiciones al solar donde estaba instalado el cobertizo derribado, al objeto de poder empezar uno de los próximos días el montaje del tinglado de hierro que ha de sustituir al otro.

El público ha celebrado todas esas cosas, esperando que el señor Fons continuará su provechosa labor hasta dejar a la Plaza de Abastos, en condiciones de servir para el uso a que está destinada.

Entre las múltiples reformas que tiene en proyecto el nuevo Alcalde con respecto a la Plaza de Abastos, figura la de dotar de un alero de «Uralita» la fachada de la pescadería que mira a la Plaza de Abastos, al objeto de que, tanto el público como los vendedores tengan comodidad, y donde guarecerse, fuera del lugar destinado a la contratación, los días de lluvia.

Se ha ordenado fueran blanqueadas las columnas de los pórticos inmediatos a la pescadería y bajo los cuales se venden aceitunas, aceites y frutas y prohibido fuera fijada en ellas anuncio alguno.

En cuanto a la capital ha mandado el señor Fons fueran limpiadas las calles con las barrederas automáticas que en otra ocasión adquirió el Ayuntamiento, y regar con intensidad muchas calles y vías céntricas.

Varios guardias urbanos han recorrido los cafés y comercios de comestibles, avisando para que fueran retirados cuantos cestos con comestibles había expuestos en la calle, como también las sillas y mesas que estorbaban el tránsito público.

Los vapores

Hoy ha llegado el «Canalejas», de Mallorca.

Este buque saldrá el sábado para Mahón y vendrá en su sustitución el próximo domingo el vapor «Balear», quedando en esta forma restablecido el suspendido servicio Palma Mahón.

El «Balear» que como decimos más arriba llegará a Palma el domingo saldrá el mismo día para Alicante, en vez de hacerlo el sábado, quedando restablecido este servicio.

El «Mallorca» llegado hoy de Mahón, saldrá esta tarde a las seis para Valencia, restableciendo también el interrumpido servicio.

El «Bellver» queda amarrado en Palma a las órdenes del Gobierno.

Asuntos Municipales

El Alcalde, nos manifiesta que ha convocado para mañana a las cuatro de la tarde, a todos los Sres. Alcaldes de Barrio, así del interior de la ciudad, como también de los caseríos, al objeto de recordarle sus deberes y obligaciones, haciéndoles responsables de las faltas que cometen en sus respectivos barrios, castigadas por las Vigentes Ordenanzas municipales, si no las hubieren denunciado a tiempo, de evitarlas o corregirlas.

El Sr. Alcalde, ha ordenado que salieran las barrederas mecánicas, para que sea quitado diariamente todo el polvo de nuestras calles, habiendo señalado las horas adecuadas, para evitar toda molestia a los vecinos y a los que transitan por ellas.

Ordenó también el Sr. Fons, el arreglo del mingitorio instalado en la vía lateral de la Rambla, habiéndole ya manifestado sus dependientes, quedar cumplimentada la orden de la Alcaldía.

El Sr. Fons ha recibido, para el Ayuntamiento una hermosa ampliación de los Sres. profesores que componen la Banda Municipal de Barcelona, con su director el maestro Sr. Lamote de Grignon, enviada por dicho Sr. Director, habiendo ordenado que se le ponga el debido marco, y sea fijado en el salón reservado de la Alcaldía.

El Alcalde D. Bartolomé Fons sabiendo que se vende mucha leche adulterada ha dado órdenes para que se empren a una enérgica campaña encaminada a corregir esta anomalía.

Ha nombrado al concejal D. Jaime Font Monteros para que se encargue de la vigilancia de este servicio y organice al propio tiempo la venta, ya que, según se asegura, va escaseando la leche.

Ayer, por la mañana el Sr. Fons reunió a los empleados municipales en el salón de sesiones, haciéndoles saber que se había posesionado de la Alcaldía y se ofreció a ellos, para cuanto pudiera serles útil.

Les rogó, al propio tiempo el más exacto cumplimiento de su deber a fin de que marcharan con la actividad debida los asuntos de la casa.

El Sr. Fons contestó al Alcalde en nombre de los empleados, agradeciéndole sus atenciones y cariñosas palabras.

Cine Lírico

Para hoy miércoles se anuncia la despedida de la pareja de baile «Jul-Fernán».

Goyita presentará en las secciones de hoy un escogido y variado repertorio de cuplés.

Para mañana jueves se anuncia el estreno de la grandiosa película artística en seis partes «Opio», con la cual se presenta la actriz alemana Verner Krauss, nueva en Palma.

Notas del Carnet

PERSONALES

Nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes don Luis Alemany Pujol ha suspendido su proyectado viaje a San Sebastián, por habersele comunicado que, en atención a las circunstancias por que a raviesa actualmente la patria, se ha aplazado la Asamblea que en dicha población tenían que celebrar los parlamentarios de la izquierda dinástica.

NECROLOGICA

† A la avanzada edad de 88 años ha fallecido la virtuosa señora doña Isabel Llompart Colomar, viuda de Carbonell.

E. P. D.

La finada era persona que gozaba de generales simpatías por su carácter afable y bondadoso y ello ha sido motivo para que su muerte causara general sentimiento.

A toda su familia enviamos nuestro más sentido pésame, y en especial a sus sobrinos al propietario de los astilleros D. Sebastián Llompart y al empleado municipal don Gabriel Llompart.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—La Natividad de Nuestra Señora

CUARENTA HORAS.—Concluyen en San Miguel, consagradas por sus Cofrades y devotos a Nuestra Señora de la Sa. u. d. A las siete y media Comunidad general terminada ésta se expondrá S. D. M. A las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. D. Jaime Sastre, Pbro. Por la tarde acto de coro, y al anochecer se cantará el Rosario dedicado a Nuestra Señora de la Salud solemne procesión y Te Deum y reserva de S. D. M.

Su santidad el Papa Pío IX concedió indulgencia plenaria, aplicable a las almas de Purgatorio a todos los fieles que confesados y comulgados, visiten Nra. Sra. de la Salud, desde las primeras Vísperas hasta la puesta del sol, del día de la fiesta, rogando por la concordia en re los príncipes cristianos, extirpación de las herejías y exaltación de la Santa Fé católica; indulgencia que puede ganarse durante el año en festividades de Concepción, Anunciación, Purificación y Ascensión. Además 40 días de indulgencia concedidos por varios obispos, todos los fieles que se inscribieren en la Cofradía de la Salud, rezasen el Santo Rosario, una Salve, Ave María u otras oraciones y comulgaren en la Capilla donde se venera la antedicha Imagen.

Continúan en Santa Cruz, dedicadas a Nuestra Señora del Buen Camino. Exposición a las seis y media; a las diez, Horas menores y Oficio solemne. Por la tarde, a las cinco, actos de coro, al anochecer continuación de la solemne Novena con sermón por el reverendo D. Mateo Nebot, Vicario de San Nicolás.

OTRAS FUNCIONES.—En el Socorro, al terminar la misa de las ocho habrá Absolución General para los Terciarios y Catorzanos de Nuestra Señora de la Consolación.

En Santa Catalina de Fena, a las diez Oficio solemne con sermón por el Rdo. P. Jaime Roselló, Teatino.

Por la tarde a las cuatro y media se rezará el Rosario completo.

En Santa Clara fiesta solemne consagrada a la Virgen de la Cueva Santa.

A las diez y media Misa Mayor solemne con exposición y sermón que dirá el Reverendo don Bartolomé Bosch, Pbro. y Catequista del Instituto de Gerona. A las siete de la tarde Corona ejercicio del día ocho y reserva de S. D. M.

En el Oratorio de la Misericordia fies a honor de su Titular a las diez Tercia y Misa mayor solemne predicando el P. Antonio Gomez de la Merced.

En el Centro Eucarístico a las siete y media de la mañana, misa y exposición del Santísimo. Por la tarde después del Rosario meditación y reserva de S. D. M.

En la Iglesia del Terreno, fiesta conmemorativa del quinquagésimo aniversario de la bendición de la iglesia. Por la mañana a las siete y media misa de Comunión general.

A las nueve y media Tercia, seguidamente cantará la misa Mayor el M. I. señor don Miguel Alcover, Canónigo, interpretándose la misa Davidica del Maestro Perosi y ocupando la Catedral del Espíritu Santo el Rdo. don Juan Thomás.

Por la noche, se cantará solemne Te Deum de acción de gracias y se terminará con la adoración de la Virgen

Nota.—El Excmo. e Ilmo. señor Obispo ha concedido cincuenta días de Indulgencia a los fieles que asistieren a cualquiera de estos actos.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRADAS.—Procedente de Melilla el vapor «Canalejas».

—Procedente de Mahón el vapor «Mallorca».

—Procedente de Alicante el vapor «Bellver».

SALIDAS.—Para Valencia debe salir a las seis y media de este tarde el vapor «Mallorca».

—Para Valencia el laud «Antonio».

—Para Barcelona debe salir a las nueve de esta noche el vapor «Rey Jaime I».

GAUETILLAS

—Pérdida. Desde la calle de Boisería hasta la Plaza de Cort, pasando por la calle de Colón se extravió ayer un bolso de plata para niña.

En la calle de la Platería n.º 16 se grafiticará la entrega.

—Sustracción. Como autor de la sustracción de varios objetos en una casa de la ciudad de Ibiza fué denunciado un individuo al Juez correspondiente.

Cebada. Se están descargando importantes partidas de cebada que desde Marruecos y la península han conducido a Palma varios veleros.

—Denunciado. Lo ha sido un vecino de Santa Eulalia (Ibiza) por haber causado una herida a un convecino, con una piedra.

—Abonos. Procede al embarque de una importante partida de abonos el pailebot de tres palos «Pérez» de la matrícula de Valencia.

Completa asimilación. Resultado rapidísimo en la INAPETENCIA DESNUTRICIÓN Y CRECIMIENTO

HIPOFOSFITOS SALUD

Regimiento de Infantería de Palma número 61

Necesitando este Regimiento las prendas de vestuario que a continuación se relacionan, se hace saber por medio del presente anuncio para que los constructores que lo deseen puedan presentar modelos y pliegos de condiciones en las oficinas de Mayoría de este Regimiento hasta el 15 de Septiembre del corriente año con arreglo a las siguientes condiciones:

Primera: En las proposiciones deberá hacerse constar la fecha de entrega de la construcción, tiempo porque mantienen los precios ofrecidos y manifestar conformidad para el pago por riguroso turno de acreedores.

Segunda: La remisión y devolución de modelos será por cuenta de los constructores.

Tercera: Las prendas han de ser puestas en el Almacén libres de todos gastos, siendo el importe de este anuncio de cuenta de los adjudicatarios.

Relación que se cita

Sacos monales. 250

Bolsas costado. 250

Camptimploras. 250

Gorros. 250

Fundas camptimploras. 250

Alpargatas. 60c pares.

Bombillos. 200

Porra fusiles. 206

Palma 3 Septiembre de 1921.—El Comandante Mayor, Juan Garau.

Medicamentos KIR Tónico reconstituyente KIR

A base de compuestos fosforados orgánicos completamente asimilables. Indicaciones: Neurastenia, tuberculosis, escrófulas, anemias, vejez prematura, afecciones medulares, fatiga física, pérdida de la memoria, raquitismo, fosfatúria, impotencia, etc., etc.

SELLOS ANALGÉSICOS KIR

Fórmula racional de aspirina, bromuro de alcanfor, bromhidrato de quinina y cafeína. Indicaciones: Neuralgias, dolor de cabeza, de muelas, reumatismo, influenza, gripe, resfriados de todas clases, gota, períodos dolorosos de la mujer y en general en toda clase de dolores.

Venta en todas las farmacias Depósito en Palma: Farmacia de la Viuda de B. Terrasa (Frente al Gran Hotel).

LIBRICO.

Mañana GRAN ESTRENO

OPIO

por la artista alemana VERNER KRAUSS

Gran éxito de GOYITA

Repercusión de la campaña de Melilla

El industrial de Inca D. Francisco Prat ha hecho un donativo de 100 ptas. para los artilleros de la batería de montaña que salió para Melilla.

La sociedad «La Protectora» está organizando una velada que tendrá lugar en el Teatro Principal con objeto de allegar fondos destinados a los soldados de Melilla.

El B. O., en su número de ayer publica una circular de la Inspección Provincial de primera enseñanza por la que se excita a los maestros de esta isla para que contribuyan con un día de haber a la suscripción abierta en favor de los soldados del Ejército de África, como también a que realicen, en las escuelas, cuestiones entre los alumnos.

Esta mañana ha llegado a Palma procedente de Melilla el vapor «Canalejas» que como es sabido condujo a aquella capital a las baterías de montaña de Mallorca y Mahón.

Hemos hablado con el capitán de este buque, D. Miguel Pérez Monpell, quien nos ha dicho que el viaje fué feliz, descontentando algún mareo que sufrieron los expedicionarios a la salida de Mahón, por haber encontrado marejada y viento fresco del sur.

A las pocas horas, calmó el tiempo, y los soldados pudieron llegar contentos y alegres a Melilla.

La salida de Mahón del «Canalejas» tuvo lugar el día 3 a las doce y media, y llegó el buque a Melilla el 5 a las seis de la mañana.

La tripulación del «Canalejas», vió el fuego del último combate sostenidos en las avanzadas.

Según se dice, los moros tienen instalados cañones de mucho alcance. El señor Pérez Monpell, nos ha asegurado que las tropas españolas habían ganado bastante terreno en la zona de Melilla, ya que actualmente se hallan los moros a 4 o 5 kilómetros de la Plaza, cuando en los días de la sorpresa, se hallaban en las mismas puertas.

Los moros nos hostilizan actualmente desde el Gurugú o desde el célebre Barranco del Lobo, distancia que es una garantía para la tranquilidad de la población de Melilla.

Traen los del «Canalejas» muy buenas impresiones de la campaña.

Ha llegado procedente de Larache y Alicante el vapor «Bellver» al mando de nuestro amigo el capitán don Jaime Mulet.

Como es sabido este buque fué requisado por el Gobierno y condujo a Larache, desde Valencia, al Regimiento de Mallorca.

Por órdenes recibidas en La Islaña desde Madrid, el «Bellver» quedará amarrado en este puerto, para destinarlo a la ruia que sea necesaria cuando el Gobierno disponga.

Pensado si la referida orden podría tener relación con el embarque de tropas de Mallorca, hemos pedido esta mañana informes a la Capitanía General, desde donde se nos ha asegurado, telefónicamente, que absolutamente nada relativo a embarques de tropas se había ordenado de momento.

Siguen los trabajos de organización de la función que a beneficio de los soldados heridos en la campaña de Melilla ha de celebrarse pasado mañana viernes en el Teatro Lírico.

Al solo anuncio de este espectáculo son ya muchas las personas que han encargado palcos y butacas.

La función dará principio a las nueve de la noche.

La cátedra de Declamación pondrá en escena el juguete cómico en un acto «Zarandaja», y además el diálogo de Parellada «De Pesca».

En dicho diálogo dado el fin benéfico de la fiesta interpretará la parte de protagonista la bella señorita Lolita Delgado, acompañada por el Sr. Sanmartín.

La Goyita cantará lo más escogido de su repertorio y dado el fin de la fiesta incluirá en el programa algún cuplé patriótico de los escritos ultimamente.

Mañana publicaremos el programa detallado de la función.

Para los heridos en Marruecos

Suscripción popular abierta por LA ULTIMA HORA para la adquisición de camas-sommiers con jergón, con destino a los soldados heridos en Marruecos.

Los donativos se reciben en nuestra Redacción o Administración.

Table with 2 columns: Ptas. and Cs. showing donation amounts for beds and mattresses.

Total. 1467'10

Continuará.

De la Región

BANYALBUFAR

Reina gran entusiasmo entre el elemento joven, organizador de los festejos populares que tendrán lugar los días 7, 8 y 9 del actual en honor de la patrona del pueblo, la Natividad de Nuestra Señora, los cuales prometen ser muy lucidos. Se sujetarán al siguiente programa:

Día 7.—Por la tarde, llegada de la «Banda municipal de Palma, la que recorrerá las principales calles del pueblo. Al anochecer, solemnes completas, y a las nueve, por varios aficionados del pueblo, se representarán algunos sainetes cómicos, terminando la verbena con el disparo de vistosos fuegos artificiales.

Día 8.—A las diez de la mañana, solemne oficio mayor y terminado éste, el Ayuntamiento obsequiará con un refresco a las autoridades y al pueblo entero. A las cuatro de la tarde, carreras pedestres, y a las nueve de la noche, baile al estilo del país.

Día 9.—Todo como el día anterior.

Secundando la iniciativa del señor Gobernador civil de esta provincia, el Ayuntamiento de esta villa acordó abrir una suscripción para los soldados de Melilla, y ha nombrado una comisión de señorías de esta localidad para organizar, durante los expresados días de fiesta, unos festivales y estudiar la manera de allegar fondos para el fin benéfico indicado.—C.

Mas telegramas

El señor Cambó a los funcionarios de Hacienda

Madrid 6 (2'25 t.) El señor Cambó ha dirigido una carta a los Directores generales de su departamento y a los delegados de Hacienda de toda España.

Después de recordar en ella los sucesos ocurridos entre el personal de Hacienda con motivo de ciertas disposiciones, que si bien censurables, no justificaban aquella actitud de los funcionarios, hace constar que en las actuales circunstancias, es cuando habrá necesidad de recurrir a nuevos sacrificios de los contribuyentes, y ahora es cuando los servicios de Hacienda deben tener una perfecta organización y sus empleados una rigurosa disciplina.

El señor Cambó afirma que su permanencia en el Ministerio es una garantía de que se respetarán las leyes y el reglamento del Ministerio; dice que en ningún momento se revolverá por favoritismos, pero está dispuesto a que desaparezca para siempre la indisciplina.

ECOS VARIOS

La huelga de Bilbao

Bilbao. — Han entrado al trabajo los obreros de la factoría de Euskalduna. Reina tranquilidad.

Siguen, no obstante, tomándose precauciones. Conservadores que se hacen ciervistas.

Sevilla. — El periódico órgano de la «Unión Comercial» publica unas manifestaciones del señor Conde de Colomby, declarando que las fuerzas conservadoras que acudilla el señor Cañal, reconoce la jefatura del señor Cierva.

Los griegos ocupan Angora

Londres. — Comunican de Sanira que después de una batalla que ha durado seis días con luchas cuerpo a cuerpo, los griegos han ocupado Angora.

La campaña de Marruecos

El estado sanitario Madrid 6 (1'45 t.) El ministro de la Gobernación dijo que no se explicó bien ayer respecto al estado sanitario en nuestra zona en Marruecos, pues no hay en ella ninguna epidemia. Mi ofrecimiento de guerra es prevenir el contagio que puedan traer los prisioneros rescatados procedentes de hogares, donde existan focos infecciosos.

El general Villalba en Melilla

Melilla.—Espérase la llegada del general Villalba, quien viene a visitar a su hijo Fernando, el cual fué herido el domingo pasado.

Entierro del comandante don Francisco Navarro Se ha verificado el entierro del comandante don Francisco Navarro. Presidió el representante del Alto Comisario. Asistieron al acto numerosos jefes y oficiales.

Contra los moros adictos

Asegurarse que los moros rebeldes han dispuesto fusilar a los moros que siendo adictos se presten a servir de confidentes o a hacer de intermediarios para intervenir en el rescate de prisioneros.

Salida de aviones Esta mañana han salido cinco aeroplanos para reconocer el campo enemigo. Bombardearon eficazmente el poblado de Nador y las posiciones enemigas del Gurugú, mientras tanto las baterías disparaban contra éstas para ver de desmpear las piezas del enemigo.

Una de nuestras granadas mató a cuatro moros. El cadáver de Silvestre dicen está en Alhucemas.

Madrid 6 (8 n.) La Voz dice que continúan circulando versiones contradictorias acerca de la suerte del General Silvestre.

Añade que a última hora noticias de buen origen aseguran que los moros guardan en Alhucemas un cadáver que afirman es del Comandante general de Melilla.

Aseguramos, dice, que un moro adicto ha marchado a Alhucemas con el encargo de comprobar la identificación del cadáver, llevando entre otros comprobantes el diseño de una mano del general Silvestre, que la tenía deformada a causa de un machetazo que sufrió en Cuba.

Parece que Ab-del-Krim no ha entregado el cadáver que fué llevando al interior del Riff por los cabileños de Annal.

Comentarios de «La Epoca» La Epoca dice que las operaciones de Marruecos no comenzarán tan pronto como se creía, debido a que la táctica que se propone desarrollar el Alto Comisario, consiste en llevar a cabo operaciones aisladas. Ir arrebatando combatientes al enemigo y ponerle en trance de masticar municiones, que no podrán reponer fácilmente.

Lo del oficial del regimiento de Almansa El mismo periódico añade que de las diversas versiones que publica la prensa acerca del episodio de un oficial del regimiento de Almansa, solo acepta las que hablan de un arranque de nobleza del referido oficial.

La quinta de 1921 El Heraldo de Madrid, dice que el ingreso en caja de la quinta de 1921 que tenía que verificarse durante los últimos días de octubre y primeros de noviembre, se verificará ahora a fin de que los reclutas puedan aprender la instrucción sin prisas.

El conde de Colomby en Melilla. — Banquete. Madrid 7 (5 m.) Melilla. — Ha llegado el general Villalba y el conde de Colomby, quien visitó el campamento del Tercio extranjero.

Almorzó invitado por el general Cavalcanti. En la Restinga se celebró un banquete por iniciativa del Regimiento del Regimiento del Rey, asistiendo los húsares y todos los soldados.

El señor Vitorica regaló los vinos. Reina tranquilidad en todos los frentes. Solo se han sentido ligeros paqueos.

Habla el Ministro de la Gobernación

Madrid 6 (1'45 t.) El señor conde de Coello dijo que el Rey ha firmado unos decretos sobre ascensos reglamentarios en Correos.

Un telegrama oficial de Santander dice que en el astillero se ha celebrado un mitin socialista, hablando el señor Besteiro. No hubo novedad.

Han despachado con el Rey el señor Maura, y los ministros de Hacienda y Gobernación. El señor Maura, después del despacho, acudió a la estación para asistir al entierro de la duquesa de Fernán Nuñez.

Visitó al Rey una comisión de la Diputación de Guipuzcoa, hablándole de diferentes asuntos locales.

Asuntos de Baleares

Nueva maestra—Relación de vacantes Barcelona 7 (8'30 m) Ha sido nombrada maestra de Deyá, doña Juana María Silva, opositora de 918.

El Rector de la Universidad ha interesado del Inspector Jefe que remita con urgencia las vacantes resultantes del concurso general de traslado, para poder publicar en la Gaceta la convocatoria para que los opositores puedan elegir entre las plazas que vayan.—Oliver.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Carpetas, Nuevo Interior, Exterior, etc.

A la hora de cerrar esta edición, no hemos recibido las conferencias abonadas, ni los telegramas de la tarde.

Lotería Nacional

Sorteo del 12 de Septiembre de 1921 En la Administración número 1, de la plaza de Cort, hay en venta los siguientes números:

Números 5.499, 6.448, 6.450 y 51, 6.468 al 72, 17.823 al 17.830, 17.864 al 17.868, 17.796 al 17.800, 17.823, 17.829 y 30, 21.462 y 63, 22.447, 22.450 y 51, 25.823 a 28 y 25.846.

40 ptas. billete, 4 ptas. décimo

Obras nuevas

El burdel de Filiberto, por Jean Lorrain, traducción y prólogo de Joaquín Belda, 5 pesetas.

El libro de la vida nacional, por Ramon Mar ínez de la Riva, 5 id.

Las gavotas, por Pierre Lhande, traducción de Rafael Botlan, 5 id.

El acocho, por Antonio de Hoyos y Yinnett 3 id.

El hombre desciende del caballo, por R. Barriobero y Hervan, 350 id.

Pedro Moro, el aventurero, por Alfredo R. Antiguada, 3 id.

Leyenda Histórica de Amonda, por Manuel Calle, 460 id.

Jadri Murat, por el Conde Leon Tolstoy, 5 id.

De venta en la Librería Tous, Plaza de Cort

Se compran y contratan

Partidas leñas, pino, encina y olivo, astillada y en tronco. Carbones vegetales. Ofertas por escrito. Solo tratará directamente. P. S.—Antigua de S. Juan—13—1.º

Baños Termales de San Juan de Campos

Habiendo solicitado varios señores tomar una tanda de baños, se anuncia que desde el día 10 al 25 de Septiembre estará abierto dicho Bañerío y el edificio contiguo llamado 3.º Económico.

Para informes y despacho de habitaciones, dirigirse al Café Ferrá, Constitución 1 y 3, Palma de Mallorca.

Para Marsella

Saldrá directamente de este puerto el día 14 del corriente el velero a motor CAPITAN PLANAS

Admitiendo carga a flete. Para informes: Planas, Pizá y Compañía, San Miguel 29, Agencia Estela, Marina—72.

Tarcones de madera para calzado

Especialidad en forrados de Celuloide, Suela, Piel, Lona, etc.

Sucesores de Ros, Riera y C.ª S. en C. Depósito: Plaza de la Cuartera 12 y 13.—Teléfono 34.

Fábrica: Calles Gabriel Maura y Son Campos, Son Suñeret, Teléfono 16.

Club España

CONCURSO Queda abierto para procederse a la total construcción del emplazamiento donde se ha de levantar el edificio.

Para informes, Brondo 18, todos los días desde las 10 hasta las 12 mañana y desde las 4 hasta las 7 tarde.

FOLLETIN n.º 2

Los crímenes de la ambición

(2.º tomo de «El Mercader de Brillantes») por Xavier de Montepin

«Pretende casarse con Jorge de Nervey, porque se figura que éste no tardará en morir, y sueña en poseer la herencia de la madre.»

«En la actualidad siente una violenta chifladura por su primo, un cierto Federico Bertin, que aprendió el oficio de mecánico, pero cuya única vocación es vivir a costa de sus amantes.»

«Ese Federico es un pijo de siete suelas, capaz de todo lo ma o.»

«¿Quién sigue luego?»

«Emilio Vandame—reguso el agente de negocios.»

«Dejemos éste aparte—interrumpió Arnoldo.—Sé de él quizá mucho más que usted.»

El italiano continuó pasando revista a la buena vida Perrot, a Pedro Beraud, el traperero hablador y filósofo, cuyo retrato se hizo en la carta de Tomás Viroloque de Gavarni a la florista Victorina Beraud, y mujer de su primo Eugenio Loiseau, a Pablo Beraud, el empleado

del Crédito Lionés; a Juana Dessourdy, su parienta y su amante; a La Fougere, empresario del teatro de los Capuchinos Modernos, y a la viuda Ferron, verdulera; pero no había en su relación pormenores que no sean ya conocidos de nuestros lectores.

Arnoldo, después de meterse en el bolsillo aquellos documentos, que eran un completo expediente, se dirigió al restaurant del Pie de Carnero, a reunirse con Guillermo Scoot y Trilby, a quienes, mientras que almorzaban, dió nuevas instrucciones, cuyos resultados conoceremos en breve.

II

Sor María, al salir temprano aquel día del hotel del bulevar Haussmann, se dirigió a la capilla del Sagrado Corazón, en donde contaba encontrar a Misticot.

El pilluelo de Montmartre se hallaba ya allí, vestido con su traje de costumbre, y siguió a la religiosa a las oficinas en donde habíase verificado la entrevista dos días antes.

Una vez allí la hizo un relato minucioso de los incidentes de que había sido testigo...

Aquellos incidentes, sor María ya los conocía en parte; pero eso no la impidió sentirse helada de terror al oír la sencilla relación de Misticot.

«Ese Arnoldo Desvignes me hace el efecto de un demonio—murmuró.—Más

que nunca es preciso investigar su pasado... Póngase, pues, en campaña, hijo mío, en cuanto pueda proporcionarse los primeros datos indispensables como punto de partida y que espero tenerlos pronto...»

«Descanse usted en mí, hermana—replicó el muchacho,—espero seguir la pista en seguida. Ahora otra cosa: supongo que no haría yo mal en cambiar de domicilio.»

«¿Por qué?—preguntó sor María.—Me conocen demasiado en el barrio... No dejarían de hallar raros mis disfraces... Las lenguas de las comadres lo comentarían, inventando mil tonterías... Empezarían por decir (que era de la policía, y de eslabón en eslabón llegarían a descubrir que trabajo por cuenta de usted. Luego bastaría una sola palabra que llegase a oídos de ese individuo que se hace llamar Arnoldo Desvignes, y ¡patatrás! todo estaría perdido. ¿Verdad que tengo razón, hermanada? De todo lo cual saeo yo en consecuencia que para el éxito de nuestros proyectos es preciso que cuanto antes me aleje de este rincón de París.»

«Si, sí, ¿a dónde se trasladará?»

«No lo sé... pero me parece que me será fácil de encontrar.»

«Procure acercarse al bulevar Haussmann, y tome un cuartito en una casa decente, para que yo pueda, si es preciso, ir a visitarle en ella... No escasee el dinero; rodéese de precauciones, y que

Dios, que protoge las buenas causas, esté en nuestro favor... Hasta mañana, hijo mío.»

«Hasta más ver, hermana. En cuanto se separó de la religiosa Misticot se fué en busca de un alojamiento, y no tardó en encontrarlo en el cuarto piso de una casa de honrada apariencia de la calle Flechier, próxima a la iglesia de Nuestra Señora de Loreto.

Seguidamente compró algunos muebles modestos, y arreglándose de modo que pueda instalarse ya en ella, a la mañana siguiente volvióse a la calle de la Fontaine-du-Bat.

Allí avisó a su portera que se marchaba a provincias, y satisfizo lo que aun debía. Al día siguiente, fué a buscar un prendero, al que vendió todos los muebles de su cuarto, tomó luego un coche, y llevando una maleta que contenía su ropa, estrechó la mano de la tía Pettitpatapon, montó al carruaje y dió al cochero esta orden:

«Al punto que le he dicho. Había tenido cuidado de indicar de antemano el nombre de la calle y el número de la casa adonde habían de conducirme.»

El coche partió. Pero al mismo tiempo, otro coche que estaba parado a unos treinta pasos de la casa de Misticot, echó a andar tras el primer vehículo, teniendo cuidado de guardar alguna distancia.

«En aquel coche se hallaba un hombre

con el rostro tapado por una fancha vendida negra que le cubría un ojo y parte de la mejilla.

Bajo aquella venda nadie hubiera podido reconocer a Trilby, que obedecía las órdenes que le diera la vispera Arnoldo Desvignes.

En la calle Flechier, el carruaje de Misticot se detuvo, y el que le seguía hizo lo mismo, bajándose el irlandés.

Observó cómo el pequeño vendedor de medallas cargaba la maleta sobre sus hombros y entraba en el portal de la casa después de haber hablado a dos individuos que sacaban muebles de un carro y los entraban por el mismo portal.

«¡Esto—dijo el ex clown para su coileto—tiene todas las trazas de ser una mudanza!... ¡Misticot viene a vivir aquí!... ¿Habrá notado que le espiaban y toma sus precauciones?... En todo esto hay algún misterio... Aquí será donde probablemente tendrá sus citas con la monjita... siempre es más cómodo que subir a las Cuttes Montmartre...»

Mientras Trilby hacía este solloquio, se le ocurrió de pronto una idea.

Sobre la puerta por donde acababa de entrar el vendedor de medallas, se veía un cartelito que indicaba había un cuarto para alquilar.

Confundiendo en su disfraz el compadre de Guillermo Scoot, a riesgo de encontrarse frente a frente de Misticot, penetró en el portal y, llegando hasta la por-

(Continuará)

El más terrible enemigo de los niños es el Verano. Solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros.

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores que tenemos encima, El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. No tiene harinas, ni drogas, ni azúcar. Es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO ¿La salud y hasta la vida de un hijo no vale tan sencilla prueba?

Usese el biberón GLAXO. Tiene gomas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos: SEBASTIAN TAULER Y C.ª Montecorona 18, Madrid.

Para más detalles, MARIANO AMIGO, Unión 47, Palma



Compañía Pinillos

Linea de las Antillas y Estados Unidos

Para Habana saldrá de Barcelona el día 22 de Septiembre el vapor

INFANTA ISABEL

Admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Linea del Brasil-Plata

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona sobre el día 20 de Septiembre el vapor

CATALINA

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

La Unión y El Fénix Españ



COMPANIA DE SEGUROS REUNI

Capital social: 12.000.000 de pesetas cts

Agencias en todas las provincias de España y Portugal.

55 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios. Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza Constitución 44-2.



Navigazione Generale Italiana

Società riunite Florio Rubattino—Lloyd italiano

SALIDAS DE BARCELONA

Servicio el más rápido entre Barcelona y Buenos Aires

El día 16 septiembre saldrá de Barcelona directo para BUENOS AIRES, con escalas en Santos y Montevideo el grandioso trasatlántico

DUCA DEGLI ABRUZZI

Admitiendo pasajeros de clase de lujo, y 1.ª, 2.ª y 3.ª clases. El antedicho vapor tiene instalados con exuberante lujo y confort todos sus departamentos. Cámaras exclusivas y demás Cabinas para pasajeros. Cuenta con amplios y espaciosos salones de música, lectura, fumar, jardín de invierno, telegrafía Marconi y dotado de todos los adelantos modernos. Para informes, pasaje y carga dirigirse a

ITALIA AMERICA Sociedad de Empresas Marítimas. Agente en Palma, M. ORDINAS, Libertad, 17.

Para enfermedades de las vías urinarias Sandalo Pizá

MIL PESETAS

al que present: CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1895. Treintidos años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. Pizá, plaza de Pino 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo certificado, Palma, Farmacia Rover.

Conservación e higiene de la boca

Tendrá la BOCA sana, la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

MENTHOLINA

En uso blanquea los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías evitando las caries y la oscilación de la dentadura. LA MENTHOLINA, en polvo usado con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pídase en la Rambla de Cataluña 66, y demás farmacias. Se expenden en una farmacia de J. Sureda Lliteras,

¡Alerta! ¡Alerta! ¡Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales Vichy Catalan, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalan llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre Sociedad Anónima, Vichy Catalan, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no lo lleven.

Automóviles

Europeos en perfecto estado y a toda prueba desde 4 hasta 8 asientos, reforzados para pasajeros y para camiones pequeños desde precio de sí-decar en adelante.

Cañellas Caminals
Huertos 40-2.º de 1 a 2

Mula

Se vende, de 4 años, pequeña. Informes. Droguería del Coll d' en Rebassa.

Se vende un break

Semi nuevo y unas garantías a la inglesa. Informes: Auto-Garage-Balear, Avenida Alejandro Roselló, número 65.

Servicios de la Comp.ª Trasatlántica

LINEAS A ANTILLAS, MEXICO NEW-YORK Y COSTA FIRME

El vapor BUENOS AIRES saldrá el día 25 septiembre de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor REINA M.ª CRISSINA saldrá el 16 de septiembre de Bilbao, el 19 de Santander, el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor MANUEL CALVO saldrá el 10 septiembre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Admite carga y pasajeros con trasbordo para Veracruz.

LINEAS AL RIO DE LA PLATA

El vapor REINA VICTORIA EUGENIA saldrá el 4 septiembre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS

Destinado a realizar el próximo viaje el vapor LEGAZPI las fechas de salida de Cádiz y Barcelona, se avisarán con la debida anticipación.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor SAN CARLOS saldrá el día de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 1.º de Cádiz para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo. SERVICIO COMERCIAL

El vapor ALFONSO XIII saldrá el 27 Mayo de Bilbao, de Santander e 28, de Gijón el 29, de Coruña el 30 y el 31 de Vigo, con destino a New York y Habana.

Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a Nueva York y puertos Cantábricos a Nueva York cuyas salidas no son fijas y se anunciarán oportunamente en cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su acreditado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Informarán en Palma, señores Jaime M. Granada y C.ª S. en C. Plaza Antonio Maura, 4.

Mangueras de Goma

FABRICAMOS cualquier tipo de Manguera para cualquier trabajo y que esta dé completa satisfacción.

¡Somos FABRICANTES de buenas Mangueras y a buenos precios.

Casa Codina

UNION-8-PALMA

Teléfono 271



¡SEÑORAS!!

¡Se acabó el vello!

EL DEPILATORIO ARABE extirpa el vello hasta la raíz; es el único inofensivo y está recomendado por todas las eminencias médicas. La mujer que tenga VELLO o PELO pedirá quitárselo instantáneamente, y la que lo tenga será porque quiere. Depositarlo: LA ORIENTAL, Bartolomé Quetglas, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

Calados a Máquina

Se hacen en todos los colores a 0'25 metro. Se bordan vestidos y se hacen toda clase de trabajos a máquina. LONJA, 30-2.º-1.º

¡NO MAS CANAS!

Si que es volver a tener vuestros cabellos del mismo color que cuando eráis jóvenes usad

Acete Oriental

Con la seguridad absoluta de que cuatro o cinco gotas diarias darán a vuestros cabellos en pocos días el brillo de el Esmalte y volverán estos a su primitivo color (rubio, castaño o negro) si estuvieran canosos. No mancha el cutis ni la ropa, es completamente vegetal, y está perfectamente perfumado. Frasco con instrucciones, 7 pesetas. Depósito: LA ORIENTAL, Bartolomé Quetglas, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

Mobiliario escolar

SE VENDE. Informes, Centro de Anuncios.



AGUAS DE COLONIA CALBER

ORIENTE FLORIDO - LAS MENINAS MARAVILLAS DE ESPAÑA

Las más tónicas y refrescantes con perfume de alta distinción.

CREMA DE ALMENDRAS CALBER

JABON CALBER

Preparaciones maravillosas para el cutis

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS



El rata.—Con tan preciosa carga, no puedo resistir la tentación de dejar sin maletín a este mister.

Acacia, Mimosa, Ginesta, Rosa de Jericó, Admirable, Matina-Chipré, Rocio Flor, Rosa Vértigo, Clavel, Muguet, Violeta, Jazmín.

Jabón 3.—Polvos 4.—Loción 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.—Esencia para el pañuelo 18 pesetas frasco en estuche, CORTÉS HERMANOS, Sarrá (Barcelona).

Últimas creaciones.—Productos serie Ideal

Jabón 1'50.—Crema 2'50.—Polvos 2'50.—Agua cutánea, 5'50.—Agua de Colonia, 3'50, 6, 10 y 16 pesetas, según frasco.—Lociones para el pelo 4'50, 6'50 y 20 pesetas, según frasco.

GLOBOS GROTESCOS

de todas formas y tamaños



De venta en la Librería Tous P. Cort

CASA PARTICULAR
Se desea 2 o 3 caballeros o señoras de buenas costumbres, para vivir como en familia. Informes, Centro Anuncios.

Familia
Buenas referencias cederá en igual condición sala y alcoba como posada. Informarán, Centro de Anuncios.

Vino de mesa OLIVER
De venta Sacristía San Jaime, número 3 (Callejón).

Leña y Serrín
Se vende a precios económicos Virgen de Lluç, número 1.